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ORAÇÃO AOS FORMANDOS EM DIREITO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DA BAHIA 

TURMA JOÃO UBALDO RIBEIRO – 2014.2 

Paraninfo: Fábio Periandro de Almeida Hirsch 

Data: 04 de Fevereiro de 2015 

 

A primeira vez 

 

EXMO. SR. DR. PROFESSOR CELSO LUIZ BRAGA DE CASTRO, DIGNO 

DIRETOR DA FACULDADE DE DIREITO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DA 

BAHIA; 

EXMO. SR. DR. PROFESSOR JÚLIO CÉSAR DE SÁ DA ROCHA, DIGNO 

VICE DIRETOR DA FACULDADE DE DIREITO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DA 

BAHIA; 

 EXMO. SR. DR. PROFESSOR HELCÔNIO DE SOUZA ALMEIDA, DIGNO 

COORDENADOR DO CURSO DE DIREITO DA FACULDADE DE DIREITO DA 

UNIVERSIDADE FEDERAL DA BAHIA; 

 EXMA. SR. DRA. PATRONESSE DA TURMA, JOSEANE SUZART; 

 EXMO. SR. DR. PROFESSOR AMIGO DA TURMA, JOÃO GLICÉRIO 

FILHO; 

 EXMOS. SRS. DRS. PROFESSORES HOMENAGEADOS NILZA REIS, ANDRÉ 

BATISTA NEVES, IRAN FURTADO E SEBASTIAN BORGES; 

 EXMO. SR. FRANCISCO JOSÉ DOS SANTOS, “SEU CHICO”, DOUTOR EM 

SIMPATIA E FINO TRATO COM TODOS NÓS, FUNCIONÁRIO JUSTAMENTE 

HOMENAGEADO DESTA NOITE; 

 SENHORAS E SENHORES PAIS, RESPONSÁVEIS, PARENTES, AMIGOS, 

CONHECIDOS, BOA NOITE E OBRIGADO PELA PRESENÇA. 

 PEÇO-LHES POUCO TEMPO DE ATENÇÃO, POIS VAMOS FALAR DE UM 

IMPORTANTE PEDAÇO DE VOSSAS VIDAS: VOCÊS, FORMANDOS EM DIREITO 

DA UNIVERSIDADE FEDERAL DA BAHIA DE 2014.2, TURMA JOÃO UBALDO 

RIBEIRO. 

 MEUS AFILHADOS... 

 É A PRIMEIRA VEZ QUE EU FALO ESSA PALAVRA NO AMBIENTE 

ACADÊMICO. NA VIDA PESSOAL JÁ FUI AGRACIADO COM CINCO ALMAS QUE 

APADRINHO: MAÍRA, GABRIELA, CAUÃ, MARIA (E SOFIA, IRMÃ DE MARIA, 

POIS AMOR NÃO SE EXPLICA, SE SENTE). 

 AINDA NÃO FUI AGRACIADO POR DEUS COM FILHOS. JUSTAMENTE POR 

ISSO OS AFILHADOS SÃO TÃO CAROS PARA MIM. SÃO FILHOS QUE NOS 

ESCOLHERAM. VOCÊS ME PRESENTEARAM COM A MAIS ALTA HONRARIA 

ACADÊMICA QUE UM PROFESSOR PODE ALMEJAR. 
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 A PARANINFIA É, AO MENOS PARA MIM, O PRIMEIRO PASSO PARA A 

PATERNIDADE AFETIVA. ESPERO ESTAR PRÓXIMO A VOCÊS POR TODA A 

VIDA PROFISSIONAL, SE NÃO FISICAMENTE AO MENOS NA MEMÓRIA – 

SEMPRE QUE UMA ESCOLHA DIFÍCIL TIVER DE SER FEITA, DECIDAM PELO 

CAMINHO QUE MAIS PRIVILEGIE A HONRADEZ. 

 AO LONGO DA MINHA VIDA APRENDI QUE UM DOS VALORES MAIS 

IMPORTANTES É A GRATIDÃO. 

 A MENSAGEM QUE PRETENDO PASSAR HOJE É SIMPLES: SER HONESTO 

É BONITO E VALE A PENA. 

 FOI ESTA A PRIMEIRA LIÇÃO QUE APRENDI DO MEU PRIMEIRO AMOR: 

MINHA MÃE, SUENI PIEDADE, A PESSOA MAIS IMPORTANTE EM MINHA 

FORMAÇÃO MORAL. SEM ELA, QUE ME BRINDA COM SEUS CUIDADOS E 

CARINHOS, EU NADA SERIA SENÃO UM DESGARRADO ERRANTE. TENTO SER 

GRANDE PARA CHEGAR AOS SEUS PÉS. 

 MINHA AVÓ É ZAMY MARIA, MEU PORTO SEGURO, A QUEM EU DEVO 

MINHA FORMAÇÃO HUMANA E ÉTICA. SEM ESTUDO FORMAL, MAS COM TODA A 

SABEDORIA DE UMA VIDA PLENA, FOI ELA QUEM, NUM DIA COMO ESTE 

(PRECISAMENTE EM 01/02/2002), ENTREGOU-ME MEU DIPLOMA E ME 

DISSE, NUM GOSTOSO ABRAÇO, “Ô MEU FILHO, QUE FELICIDADE”. UM AVC 

LEVOU SUAS MEMÓRIAS, MAS ELA CONTINUA ALI, FIRME, LINDA, SENDO 

PARA SEMPRE MINHA VÓ, MEU FAROL. 

 MEU REFERENCIAL DE SABEDORIA QUANTO AOS DESÍGNIOS DA VIDA 

FOI MEU PAI, GERSON HIRSCH. DEIXOU ESTE PLANO MUITO CEDO, NO ANO 

DE MEUS VESTIBULARES, NÃO SEM ANTES ME ENSINAR QUE NINGUÉM GANHA 

SEMPRE E QUE O MAIS IMPORTANTE É “SABER ENTRAR E SABER SAIR DE 

QUALQUER LUGAR COM A CABEÇA ERGUIDA”. ELE NÃO PODE ESTAR NA 

MINHA FORMATURA, PRESENCIALMENTE, MAS ESTEVE EM ESPÍRITO SEM 

DÚVIDA. 

 A PRIMEIRA VEZ QUE ME LEMBRO DE QUERER A FACULDADE DE 

DIREITO FOI NO DIA DA INSCRIÇÃO PARA O VESTIBULAR. EU QUERIA 

FAZER MATEMÁTICA, HISTÓRIA, PUBLICIDADE E, DIZIAM OS MAIS 

CHEGADOS, MEDICINA (LETRA DE MÉDICO EU SEMPRE TIVE, É UM FATO). 

COLOQUEI A OPÇÃO DIREITO POR INDICAÇÃO DE MINHA MÃE, QUE ME 

ACONSELHARA A ESCOLHER UMA PROFISSÃO NA QUAL EU FOSSE PATRÃO DE 

MIM MESMO, NÃO DEPENDENDO DE NINGUÉM. 

 ELA ESTAVA CERTA, COMO SEMPRE. MAS TODOS DEPENDEMOS DE 

ALGUÉM, SEMPRE. 

 PASSEI NO PRIMEIRO VESTIBULAR QUE FIZ. PROMETI ISSO A MEU 

PAI. E CUMPRI. SOU HOJE O PRIMEIRO MESTRE E DOUTOR DE TODA A 

MINHA FAMÍLIA. 

 A PRIMEIRA PESSOA QUE EU CONHECI NO PRIMEIRO DIA DE 

FACULDADE NA UNIVERSIDADE CATÓLICA DO SALVADOR FOI O IRMÃO QUE 

NÃO TIVE PELA BIOLOGIA: JOÃO PAULO DE SOUZA OLIVEIRA. UMA FIGURA 

MAGRA, EXÓTICA, QUE ME CUMPRIMENTOU PERGUNTANDO PARA QUAL TIME 

EU TORCIA. AO RESPONDER “BAHIA, ÓBVIO”, EU HAVIA GANHO UM AMIGO 

QUE O TEMPO SÓ FAZ AUMENTAR A ADMIRAÇÃO. 

 A PRIMEIRA AULA DA FACULDADE FOI DE I.E.D. (INTRODUÇAO AO 

ESTUDO DO DIREITO), COM A PRIMEIRA PROFESSORA QUE ME INSPIROU NO 
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CURSO, ISABEL MARIA. PENSEI EM DESISTIR PELA PRIMEIRA VEZ QUANDO 

ELA PREENCHEU O QUADRO GIGANTE NA PAREDE COM DEZENAS DE LIVROS E 

DEPOIS APAGOU O MESMO PORQUE IA COLOCAR “OS ESTRANGEIROS”. 

PENSEI QUE NÃO DARIA CONTA E OUVI A PRIMEIRA FRASE QUE MUDARIA 

MINHA VIDA NA ACADEMIA: “FIQUE POIS VEJO EM VOCÊ UM GRANDE 

JURISTA NO FUTURO”. 

 DE FATO, SOU UM JURISTA GRANDE – NÃO HÁ MUITOS PROFESSORES 

NEM ADVOGADOS COM MAIS DE 1,90 DE ALTURA. MAS VERDADEIROS 

GIGANTES FORAM MEUS PROFESSORES, OS QUAIS ME ENSINARAM MAIS QUE 

DIREITO: AJUDARAM-ME A PENSAR DE FORMA AUTÔNOMA. 

 FOI NA FACULDADE, NO PRIMEIRO SEMESTRE AINDA, QUE PELA 

PRIMEIRA VEZ EU SOUBE O QUE ERA AMAR DESMESURADAMENTE. FUI 

AGRACIADO POR DEUS AO CONHECER MINHA ALMA GÊMEA, UMA LINDA E 

CONFIANTE CALOURA QUE, POR CONHECER OS VETERANOS, ME DEU TROTE 

JUNTO COM OS DEMAIS “BICHOS”, COMO SÃO TRATADOS, DELICADAMENTE, 

OS CALOUROS. A GAROTA MAIS APAIXONANTE QUE EU CONHECI E QUE, À 

PRIMEIRA VISTA, ME FEZ SENTIR ALGO TÃO FORTE QUE NÃO TINHA 

EXPLICAÇÃO. EU SÓ CONSEGUIA ME SENTIR BEM AO SEU LADO OU QUANDO 

A OLHAVA. 

 ESTA MUSA INSPIRADORA MARCOU MINHA VIDA DESDE OS BANCOS DA 

FACULDADE. E EU TIVE SORTE, MUITA SORTE MESMO, DE SER 

CORRESPONDIDO. TANTA SORTE QUE, ANOS DEPOIS, CASEI COM A MINHA 

PRIMEIRA NAMORADA SÉRIA, MEU PRIMEIRO AMOR, A PRIMEIRA DONA DE 

MEU CORAÇÃO, QUE HOJE ESTÁ AQUI, ME VENDO PELA PRIMEIRA VEZ 

CURTIR O SONHO DE SER PARANINFO DE UMA TURMA. KARINE DANTAS GÓES 

E GÓES, MINHA ESPOSA, AMIGA E COMPANHEIRA, A BENESSE MAIS 

BENDITA QUE O ALTÍSSIMO PODIA ME PRESENTEAR, OBRIGADO PELOS 18 

ANOS JUNTOS E QUE MUITOS MAIS VENHAM ADIANTE. 

 TENHAM NOÇÃO QUE JÁ TEMOS MAIS TEMPO JUNTOS DO QUE TÍNHAMOS 

DE VIDA QUANDO COMEÇAMOS A NAMORAR (EU TINHA 17 ANOS NA ÉPOCA). 

SER CASADO É UMA BENÇÃO, VOCÊ FOI A PRIMEIRA E SERÁ A ÚNICA. TE 

AMO, SIMPLESMENTE ASSIM. 

 FORMEI E ME TRANSFORMEI NO QUE EU ACHAVA QUE PODIA FAZER 

BEM: VIREI PROFESSOR NA UFBA, SENDO APROVADO PELA PRIMEIRA VEZ 

EM UM CONCURSO PARA A DOCÊNCIA SOB OS AUSPÍCIOS DOS PROFESSORES 

HELCÔNIO, PABLO STOLZE E DO SAUDOSO ARX TOURINHO. NA PLATÉIA, UM 

AMIGO QUE GANHEI NAQUELE DIA, IRAN FURTADO, QUE ASSISTIU A MINHA 

PROVA ORAL E ME DISSE QUE EU ATÉ LEVAVA JEITO E PODIA PASSAR. 

VOCÊ, IRAN, MULTIPARANINFO, BEM SABE A EMOÇÃO DESTE MOMENTO. 

 QUEM ME DEU A NOTÍCIA QUE EU TINHA PASSADO PELA PRIMEIRA 

VEZ FOI JARBAS LINHARES, ÍCONE DA FACULDADE DE DIREITO DA UFBA. 

PERGUNTEI SOBRE O RESULTADO E ELE ME DISSE QUE “UM TAL FÁBIO 

PERIANDRO” TINHA SIDO APROVADO. DESCI AS ESCADAS CALADO, EM 

RESPEITO AOS COLEGAS QUE FIZERAM A PROVA COMIGO - MAS RADIANTE, 

PARA EXPLODIR EM GRITOS E LIGAÇÕES LOGO APÓS SAIR DA UFBA. 

 A EGRÉGIA... 

 FOI NO PRÉDIO DA RUA DA PAZ, NA GRAÇA QUE EU ME REALIZEI 

ENQUANTO DOCENTE PELA PRIMEIRA VEZ. SENDO AINDA SUBSTITUTO 

CULTIVEI AMIGOS, APRENDI MUITO MAIS DO QUE ENSINEI E TENTEI 
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PASSAR O QUE MEUS MELHORES PROFESSORES ME PASSARAM, VETANDO LHES 

REPASSAR O QUE MEUS PIORES PROFESSORES FIZERAM COMIGO. 

 FUI PLENO DE ORGULHO E DE TRISTEZA QUANDO O ÚLTIMO DIA DAS 

AULAS CHEGOU. OS ALUNOS ME APLAUDIRAM E ME AGRADECERAM E, 

NAQUELE DIA, EM PRÉ DEPRESSÃO E COM A VOZ EMBARGADA PELO CHORO E 

PELA EMOÇÃO DE PERDER ALGO DE QUE GOSTAVA TANTO, FIRMEI COMIGO 

MESMO O COMPROMISSO QUE EU VOLTARIA PARA AQUELA CASA EM 

DEFINITIVO. 

 E VOLTEI. CURSEI O MESTRADO NA PRÓPRIA UFBA ENQUANTO 

ADVOGAVA E LECIONAVA EM OUTRAS INSTITUIÇÕES. APRENDI ENTÃO A 

RESPEITAR NILZA REIS, A MAGISTRADA SÉRIA E A PROFESSORA 

INDEFECTÍVEL; ANDRÉ BATISTA, A SINAPSE MAIS RÁPIDA DO OCIDENTE E 

QUIÇÁ DO ORIENTE E DE OUTRAS GALÁXIAS; JOSEANE SUZART, A 

COMPETÊNCIA EM FORMA DE PROFESSORA E DE PROMOTORA; SEBASTIAN 

BORGES, O ADVOGADO RENOMADO E O CANTOR DAS MULTIDÕES JURÍDICAS. 

 A ÉPOCA DE PROFESSOR SUBSTITUTO ME DEU UM AMIGO QUE TAMBÉM 

É DE VOCÊS. FUI AGRACIADO COM UM JOÃO GLICÉRIO QUE, SEM MOTIVO 

MAIS CLARO, SE APROXIMOU E VIROU PARCEIRO DE TODAS AS HORAS. E 

AINDA GEROU JOÃOZINHO, NOSSO MASCOTE OFICIAL. 

 FINALMENTE, FIZ O CONCURSO PARA PROFESSOR EFETIVO E, EM 

2009, CUMPRI A PROMESSA: REGRESSEI, PARA NÃO MAIS SAIR, ESPERO 

EU, AOS QUADROS DA FACULDADE DE DIREITO DA UFBA. HOJE SOU 

ADJUNTO, APÓS CONCLUIR NELA TAMBÉM O DOUTORADO, QUANDO FUI ALUNO 

DO GÊNIO DE CELSO CASTRO, A QUEM RENDO MEUS RESPEITOS. 

 NA PÓS GRADUAÇÃO FUI ABENÇOADO POR TER TIDO CONTATO COM 

JOSÉ JOAQUIM CALMON DE PASSOS. SE TIVE MUITOS MESTRES, ESTE FOI 

DIFERENCIADO. MUDOU MINHA FORMA DE VER O MUNDO (JURÍDICO E REAL) 

E FEZ ME SENTIR GRANDE PERTO DE UM GIGANTE TAL QUAL ELE ERA. É E 

SEMPRE SERÁ DESTACADO EM NOSSAS MEMÓRIAS, PELA FIRMEZA DAS 

IDEIAS E POR CONTA DE SUA PRECIOSA OBRA, LEGADO QUE AS NOVAS 

GERAÇÕES SÃO OBRIGADAS A LER E MEDITAR. 

 SEMPRE FUI GRATO A QUEM ME AJUDOU. BUSCO VALORIZAR 

CONSTANTEMENTE TODOS OS QUE ME FIZERAM ALGUM BEM, POR MENOR QUE 

POSSA PARECER. SEU CHICO, POR EXEMPLO, SEMPRE ME TRATOU COM UM 

SORRISO. NÃO PODERIA EU FAZER MENOS DO QUE LHE CUMPRIMENTAR DA 

MESMA FORMA, POIS EU NÃO SERIA TÃO IMPORTANTE SEM O TRABALHO 

DELE. MUITO OBRIGADO. 

 DEDICO ESTA ORAÇÃO A UMA PESSOA QUE É INESQUECÍVEL E QUE 

DEVE SER ASSIM TAMBÉM PARA BOA PARCELA DE VOCÊS. NOSSO 

PATRIMÔNIO DA UFBA, JOVINO, HOJE PASSA POR UMA PROVAÇÃO, MAS 

TUDO DARÁ CERTO AO FINAL. ESTAMOS COM VOCÊ GRANDE JOVINO, PARA O 

QUE DER E VIER. 

 SEMPRE ME PERGUNTEI POR QUE A FACULDADE DE DIREITO É 

CHAMADA DE EGRÉGIA. ISSO SIGNIFICA DE ACORDO COM OS DICIONÁRIOS 

NOTÁVEL, EMINENTE, ADMIRÁVEL, ILUSTRE. 

 A FACULDADE DE DIREITO SÓ É EGRÉGIA POR CAUSA DOS ALUNOS 

QUE POR ELA PASSAM. 
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 OS DE ONTEM SÃO SAUDADOS NA PESSOA DO NOME DA TURMA. JOÃO 

UBALDO RIBEIRO, QUE PELA PRIMEIRA VEZ NÃO ESTÁ CONOSCO, É 

SÍMBOLO DO POVO BAIANO: INTELIGENTE, BEM HUMORADO, SAGAZ E 

TALENTOSO. RECEBA DAÍ DO ALTO, LADEADO PELOS “BAMBAS”, E POR 

MEIO DE SUA FAMÍLIA AQUI NA TERRA E AQUI PRESENTE, O 

AGRADECIMENTO DESTE POVO BRASILEIRO QUE ORA LHE REVERENCIA. 

 E OS DE HOJE, VOCÊS, MEUS AFILHADOS. NEM TODOS FORAM MEUS 

ALUNOS EM SALA. MAS ME ACOLHERAM EM VOTAÇÃO. E NA AULA DA 

SAUDADE ME CATIVARAM. CADA QUAL DE VOCÊS ESTÁ MARCADO DE FORMA 

INDELÉVEL EM MINHA HISTÓRIA. SOU UM ANTES DE HOJE E SEREI OUTRO 

A PARTIR DE AMANHÃ. 

 VOCÊS, COM IMENSA TERNURA, REALIZARAM UM SONHO DESTE ORADOR 

QUE JÁ ESTÁ A PARAR DE LHES ENCHER OS OUVIDOS. DESDE SEMPRE EU 

ALMEJAVA SER PARANINFO DE UMA TURMA, POIS PARA MIM ISSO 

SIGNIFICA SER PARTE INTEGRANTE DA EXISTÊNCIA DE JOVENS QUE 

BUSCAM A AFIRMAÇÃO MEDIANTE ESFORÇO PRÓPRIO. 

 VOCÊS ME FORNECERAM ESSA SENSAÇÃO INDESCRITÍVEL DE SER 

QUASE PAI, CONSELHEIRO E, ESPERO EU, ETERNA REFERÊNCIA. 

 E ISSO NA UFBA, A MINHA PRIMEIRA CASA NA DOCÊNCIA. É MUITA 

COISA PARA MIM, ESTEJAM CONVICTOS DISSO. 

 POR ISSO MESMO, QUERO LHES ADVERTIR DE COISAS 

INDISPENSÁVEIS PARA A VIDA PROFISSIONAL E PESSOAL: 

1º) NÃO HÁ DINHEIRO NO MUNDO QUE COMPENSE A PERDA DA PAZ DE 

ESPÍRITO; 

2º) SE ALGO QUE VOCÊ TIVER DE FAZER ENVERGONHAR SUA MÃE OU SEU 

PAI, DECLINE; 

3º) SER HONESTO NÃO É SER IDIOTA: HONESTIDADE É A MAIOR FORMA DE 

SER RADICAL CONTRA OS ARROGANTES E PREPOTENTES QUE SE SENTEM 

MAIS ESPERTOS QUE TODOS OS OUTROS; 

4º) TRATE OS MAIS HUMILDES COMO REIS, POIS ELES ASSIM FARÃO DE 

VOCÊ SEUS REIS; 

5º) NADA SUPERA O TALENTO, MAS TUDO MELHORA SE FOR FEITO COM UM 

SORRISO NOS LÁBIOS; 

6º) SEM SUA FAMÍLIA, AMIGOS E AMORES, NADA VALE A PENA: POR ISSO 

AME HOJE SEM MEDOS OU MEDIDAS; VALORIZE QUEM LHE QUER BEM E 

CULTIVE BONS HÁBITOS; 

7º) NÃO EXISTE MEIO HONESTO, MEIO ERRADO, MEIO REPROVÁVEL: COM 

VALORES ÉTICOS NÃO SE BRINCA, NÃO SE NEGOCIA, NÃO SE TRANSIGE. 

 SAIBAM, TODOS, QUE EU ESTOU FELIZ. POR MIM E POR VOCÊS. POR 

SEUS PAIS, VITORIOSOS COM A CONQUISTA DE VOCÊS (OS PRESENTES E 

OS QUE JÁ VIRARAM SAUDADE); POR SEUS AMIGOS, PARENTES E 

CÔNJUGES, QUE LHES PRESTIGIAM PORQUE GOSTAM DE VOCÊS; POR SEUS 

PROFESSORES, QUE VEEM EM VOCÊS O FRUTO DO SUCESSO DE UM TRABALHO 

BEM DESENVOLVIDO. 
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 CAMINHO PARA TERMINAR FALANDO DE COISAS QUE MARCARAM MINHA 

VIDA. JÁ FALEI DAS MINHAS QUESTÕES PESSOAIS E PROFISSIONAIS. 

AGORA DESTACAREI AS MINHAS MENSAGENS PARA AS VIDAS DE VOCÊS. 

 ASSISTI A HISTÓRIA DE CARL BRASCHEAR, PRIMEIRO MARINHEIRO 

MERGULHADOR NEGRO NORTE AMERICANO QUE, PERGUNTADO POR QUE QUERIA 

TANTO IR PARA A ACADEMIA, RESPONDEU: “PORQUE DISSERAM QUE EU NÃO 

IRIA CONSEGUIR”. HÁ UM FILME QUE RETRATA ISSO, HOMENS DE HONRA. 

QUERO FIRMEMENTE QUE VOCÊS SEJAM HOMENS E MULHERES DE HONRA, 

SEJA QUAL FOR A PROFISSÃO QUE ESCOLHAM. 

 TAMBÉM ASSISTI À PROVA DE 800 METROS RASOS DA OLIMPÍADA DE 

BARCELONA EM 1992. O CORREDOR DEREC REDMOND SOFREU LOGO APÓS A 

LARGADA UMA LESÃO QUE O IMPEDIU DE DISPUTAR A PROVA. CONTINUOU 

TROPEGANDO, MAS COMPLETOU A PROVA AMPARADO POR UM SENHOR QUE LHE 

ACUDIU: SEU PAI, JIM REDMOND, O CONDUZIU ATÉ A LINHA FINAL, POIS 

“NÃO VIEMOS ATÉ AQUI PARA DESISTIR”. HÁ UM FILME QUE RETRATA 

ISSO, MAS QUE MOSTRA QUE NAS MAIORES DIFICULDADES SERÃO NOSSOS 

PAIS QUEM NOS AMPARARÃO. FAÇAM POR MERECER ESSE AMOR DESMEDIDO E 

SEJAM GRATOS PELA SAÚDE E PELA EXISTÊNCIA DELES. DEEM O DEVIDO 

VALOR ENQUANTO ESTÃO ENTRE NÓS, SEM ESQUECER DE REVERENCIAR 

AQUELES QUE NOS OLHAM DE CIMA COM O MESMO AMOR. 

 ASSISTI NELSON MANDELA QUESTIONAR AO CAPITÃO DO TIME DE 

RUGBY SUL AFRICANO, FRANÇOIS PIENAAR, COMO ELE FAZIA PARA 

INSPIRAR O TIME A FAZER O MELHOR. FRANÇOIS RESPONDEU: “PELO 

EXEMPLO”. HÁ UM FILME QUE RETRATA ISSO, INVICTUS. SEJAM MAIS 

EXEMPLO E MENOS PROMESSAS; FOQUEM NO QUE CONSEGUIRAM FAZER QUE 

SERVIRÁ DE INSPIRAÇÃO PARA OS OUTROS; LEMBREM QUE INSPIRAR 

ALGUÉM É UMA DE SUAS FUNÇÕES SOCIAIS. 

 ENTÃO EU LHES PERGUNTO: QUAL O FILME QUE VOCÊS VÃO ESTRELAR 

A PARTIR DE HOJE? UM ÉPICO, ESPERO EU. 

 AO FINAL, SOUBE DE UMA HISTÓRIA QUE ENVOLVE OS VALORES QUE 

QUERO VER SUSTENTADOS POR VOCÊS. OS TENORES JOSÉ CARRERAS, 

CATALÃO, E PLÁCIDO DOMINGO, MADRILENHO, ROMPERAM RELAÇÕES EM 

1984 POR QUESTÕES POLÍTICAS. EM 1987 CARRERAS TEVE UMA LEUCEMIA 

DIAGNOSTICADA. PERDEU SUA FORTUNA NO TRATAMENTO E FOI BUSCAR 

AJUDA EM UMA FUNDAÇÃO EM MADRID CHAMADA ‘FORMOSA’. CUROU-SE E, 

QUANDO RECUPEROU SUA AGENDA DE SHOWS, BUSCOU SER SEU ASSOCIADO. 

DESCOBRIU ENTÃO QUE A ENTIDADE FORA CRIADA POR PLÁCIDO DOMINGO, 

QUE AJUDOU FINANCEIRAMENTE DE FORMA ANÔNIMA PARA QUE CARRERAS 

NÃO SE SENTISSE HUMILHADO. NÃO SEI BEM SE ISSO É TOTALMENTE 

VERDADE, MAS A MENSAGEM É BEM CLARA: O BEM SE FAZ EM SILÊNCIO; 

PREFIRAM SER RAZOÁVEIS E HUMANOS A ESTAR COM TODA A RAZÃO. 

 NÃO TENHO MAIS O DIREITO DE LHES IMPORTUNAR. APROVEITEM O 

MOMENTO DE VOCÊS, POIS, COMO DISSE O REI LEONIDAS NO FILME 300, 

“LEMBREM-SE DESTE DIA, PORQUE ELE SERÁ DE VOCÊS PARA TODO O 

SEMPRE”. VOCÊS FIZERAM POR MERECER ENTRAR AQUI FORMANDOS, ALGUNS 

JÁ APROVADOS NA OAB INCLUSIVE, E SAÍREM BACHARÉIS EM DIREITO. 

CURTAM TUDO E FAÇAM COM QUE OS SEUS SE ORGULHEM AINDA MAIS DE 

VOCÊS. 

 ATÉ PORQUE, COMO TODOS SABEM, A PRIMEIRA VEZ A GENTE NUNCA 

ESQUECE! 
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 ENCERRO ESTA MINHA PRIMEIRA ORAÇÃO ENQUANTO PARANINFO 

DESEJANDO SORTE, SAÚDE, SUCESSO, TRANQUILIDADE E FELICIDADE. E 

PEÇO A TODOS VOCÊS DA PLATÉIA E DA MESA QUE CONCEDAM AOS NOSSOS 

AFILHADOS A PRIMEIRA SALVA DE PALMAS DE PÉ DE SUAS VIDAS. 

 MUITO OBRIGADO E QUE DEUS LHES PROTEJA. AMÉM. 

 

Fábio Periandro de Almeida Hirsch 

Salvador, Centro de Convenções da Bahia, Verão. 


